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PROCES VERBAL DE LA REUNION DU 

CONSEIL D’ECOLE DU  22 juin 2021 

Convocation adressée le 8 juin 2021 par la directrice de l'école. 

Le Conseil d’école s’est réuni le 22 juin 2021 à 18h00, en présentiel, avec public restreint 
(Max 10 personnes attendues) 

 

 

Membres de droit présents 

Nom Qualité 

PRESIDENT(E)  
Mme TRON Directrice 

EDUCATION NATIONALE  
Mme RAMBAUD 
Mme BRÉE 
Mme JACQUEMIN 
 

Enseignants 
Enseignante 

Enseignante 
 

Inspecteur ou inspectrice de l’éducation nationale  

M.RAISONNIER   

ELUS  
M. DUPORT  Adj. aux Affaires Scolaires 

PARENTS D’ELEVES  
Mme FISSON 
Mme BLONDEAU 
Mme KAF 
 

Elue titulaire 
Elue titulaire 
Elue titulaire 
 

  DDEN  

Mme BOISROUX  

 
 

Membres invités 

Nom Qualité 

Mme ADOBET Directrice des Ressources, mairie de Villemandeur 

 
Membres absents excusés 

Nom Qualité 
M.RAISONNIER 
Mme SERRANO 
Mme NEZONDET 
Mme ROLLAND 
MME BOUCHHEBOUT 
MME ROTA 

IEN 
Maire  
Enseignante spécialisée 
Enseignante 
Enseignante 

Inspection de l’Education nationale 

Circonscription de MONTARGIS  OUEST 

Ecole Primaire des CATALPAS   VILLEMANDEUR 

14 classes 
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MME STRIPPOLI 
MME KISZKO 
MME LERITEAU 
MME TCHOULKINE 
MME CHATELLIER 
MME DELOINCE 
MME GILLES 
M.MOREAU 
 
Mme BOISROUX 
 
 
 
Mme OUCHFOUNE 
M. PALIERNE 
Mme TEMPLIER 
Mme CREFF 
Mme PLANCHE 
Mme TOYTOGLU 
Mme MOUSSEL 
Mme WITTEMEYER 
Mme PLANCHE 
 

Enseignante 
Enseignante 
Enseignante 
Enseignante 
Enseignante 

Enseignante 

Enseignante 
Enseignant 
 
DDEN 
 
Elue titulaire 
Elu titulaire 
Elue titulaire 
Elu titulaire 
Elue titulaire 

Elue titulaire 
Elue titulaire 
Elue titulaire 

Elue titulaire 
 
 

Pour introduction, la Présidente nomme une secrétaire de séance : Mme RAMBAUD 

 
Ordre du jour  
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1- Carte d’identité de l’école 2020/2021 et 2021/2022 

Pour mémoire, la carte d’identité 2020/2021 est présentée : 

 

La carte d’identité prévisionnelle 2021/2022 est présentée à la suite : 

 

Mme Tron indique que pour l’année prochaine, une classe « glisse » de la maternelle vers l’élémentaire. 

Le nombre de classes reste le même, 13 classes ordinaires et un dispositif ULIS. Il n’y a pas de conséquences 

sur la décharge de direction qui reste à 100%. 

Le nombre d’élèves reste stable.  

Les directives ministérielles indiquent  pour la rentrée de septembre 2021 que les classes où il y a des CP, des 

CE1 et des  GS les effectifs sont limités à 24. 

Mme Adobet précise que de nouveaux programmes de construction sont attendus dans les prochaines années 

sur le secteur de l’école. 
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Il faut noter qu’en cette fin d’année scolaire, il y a une augmentation des départs en congés scolaires anticipés. 

Mme Tron rappelle que dans cette situation, les représentants légaux doivent faire la demande auprès de 

Monsieur l’Inspecteur. 

 

2- Crise sanitaire et protocoles(s) à l’école des Catalpas 

Mme Tron donne les informations suivantes : 

 

 

 

 

3- Bilan des projets de l’année 2020/2021 et prospectives 2021/2022 

L’année écoulée a été particulière, des projets envisagés non pas aboutis, d’autres ont pu être réalisés. 

Mme Adobet précise que les interventions (prises en charge financièrement par la municipalité) ont pu 

être maintenues en éducation sportive et en éducation musicale. 
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Les différents projets sont brièvement rappelés : 

 

 

L’année scolaire 2021/2022 se profile d’ores et déjà, avec les projets suivants : 
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Ces différents projets nécessitent parfois des financements de la mairie et/ou de la coopérative scolaire. 

Mme Adobet et M.Duport annoncent qu’une saison culturelle va voir le jour sur la ville, avec un axe 

spécial enfants et familles. La coopération avec les écoles est déjà actée. 

Des manifestations du type « théâtre, théâtre de rue, cinéma, marionnettes » sont déjà envisagées, voire 

programmées. Le domaine de Lisledon, la ville, le centre culturel seront des lieux privilégiés. 

Des séances de cinéma en plein air sont prévues dès cet été (22/7 et 27/08). 

D’autres actions sont prévues autour du thème du Développement durable « semaine mon village, ma 

planète » en octobre 2021. 

Un spectacle est prévu le 12/12 

Un festival des enfants est annoncé les 21 et 22 mai 2022. 

 

4- Travaux : bilans et prospectives 

Les axes les plus importants depuis le dernier conseil d’école sont les suivants : 

 

 

Un projet de réhabilitation de l’école est en cours, il concernera essentiellement le bâtiment de la 

maternelle et celui de la restauration. Les travaux sont prévus pour l’été 2023 et 2024. 
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Les deux écoles de Villemandeur vont bénéficier du plan de relance gouvernemental ce qui permettra 

d’acquérir du nouveau matériel numérique (Vidéoprojecteurs, tablettes, robots à programmer). 36 000€ 

seront investis par la municipalité. 

 

5- Sécurité et santé 

En résumé :  

• 5 exercices réglementaires ont été réalisés cette année (2 PPMS + 3 évacuations incendie) avec 

l’aide d’un agent du service technique 

• Travail de réflexion en lien avec M.Pollet (référent sécurité de la municipalité) a été mené.  

 

Mme Tron insiste sur l’importance du respect des horaires quant à la fermeture des portails à 8h30. 

Pour rappel, les portails ouvrent dès 8h20 pour permettre le début des cours à 8h30. Les familles qui 

arrivent à 8h35 vont retrouver les portes closes et vont devoir patienter. 

Il faut aussi ajouter que l’école a bénéficié de l’emploi de deux jeunes en contrat « service civique » 

depuis novembre jusqu’au début du mois de juin. Les demandes pour l’an prochain sont déjà faites. 

 

Les visites médicales ont finalement eu lieu pour les élèves de moyenne section et ceux de grande 

section. 

 

L’école a accueilli plusieurs stagiaires en maternelle, ce qui engage la municipalité et l’implication des 

atsem. 

Mme Adobet annonce que l’an prochain, la municipalité accueillera aussi une stagiaire qui prépare le 

CAP petite enfance. Elle viendra en renfort dans les différentes classes de maternelle des écoles de 

Villemandeur. 

 

6- Coopérative scolaire : bilan 

Mme Brée présente le bilan de la coopérative scolaire. 
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Il faut retenir que le Solde début d’année était de 18 662,51€ et que le Solde de fin d’année est  

De 11 678,90€. 

M.Duport annonce une bonne nouvelle, l’école reçoit un don en espèces de 140.00€ de la part des gens 

du voyage récemment installés près du plateau sportif et qui pour certains étaient des anciens élèves. 

Mme Tron les remercie chaleureusement. 

 

7- Questions diverses : parole aux représentants élus 

Un questionnaire a été distribué à toutes les familles (cahier de liaison). 

Mme Blondeau, représentante élue, a préparé le compte-rendu suivant :  

 

Retour des questionnaires aux familles 

Conseil école 3 -  22/06/21 

 

Nombre de questionnaire rendus : 29 dont : 13 simplement signés ou indiquant RAS.  

 

 Retours positifs : 
 

Une famille indique ouvertement sa satisfaction de l’école sans précision.  

Une famille fait savoir qu’elle a apprécié la démarche du dépistage collectif,  

Une autre qu’elle apprécie l’équipe périscolaire. 

Ajoutons que les enfants étaient ravis de la sortie à Lisledon (retour d’élèves de CE2) 
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 Remarques et questionnements : 
 

 Temps de classe : 
 

- Une famille aimerait « plus de sport » … (est-ce quantitatif ou diversité des activités sportives ?) 
 

Réponse de Mme Tron : la répartition horaire annuelle est de 3h EPS par semaine. Il y a des périodes où les 

élèves ont plus de 3h (le temps de transport piscine est compté dedans par exemple), et des périodes moins. 

La répartition est annualisée. La crise sanitaire et la météo n’ont pas été des éléments facilitants. 

 

- En quoi une sortie au cinéma est-elle une sortie pédagogique ? 
Réponse de Mme Rambaud, de Mme Tron : on apprend à aller au cinéma, à être spectateur. Cette action 
permet l’accès à la culture.  
 

- La préparation à l’entrée au collège : une famille déplore le peu de préparation donnée par les 
enseignants. Serait-il possible de présenter le fonctionnement en général du collège aux élèves si 
ce n’est pas déjà envisagé ? 

 

Réponse de Mme Tron : une visioconférence a été proposé par l’équipe du collège à destination des parents 

des futurs sixièmes. La crise sanitaire n’a pas permis la visite du collège. 

La préparation se fait en classe (rythme de travail, organisation…) même si elle n’est pas expressément 

nommée. 

Les enseignants de cycle 3 ont rencontré Madame la principale adjointe du collège pour préparer l’arrivée 

des élèves en septembre 2021 

 

Mme Blondeau propose d’organiser une rencontre entre des parents dont les enfants sont au collège et les 

parents de CM2 intéressés. 

Cette rencontre pourra se faire à l’école, dans le cadre du protocole en vigueur. 

 

 Le temps de récréation : 
 

- Une famille s’interroge sur la pratique de punition collective : le décompte de temps de 
récréation pour l’ensemble de la classe ? 

-  
Réponse de Mme Tron : il n’y a pas de punition collective, il y a des recadrages qui permettent à chacun de 
passer d’une situation parfois tendue, bruyante à une situation sereine. Ces temps ne dépassent pas trois 
minutes sur les 15 consacrées à la récréation. 
 
 

- En cas de chute avec égratignure, êtes-vous autorisé à utiliser du désinfectant car un parent 
s’étonne que son enfant n’ait eu que de l’eau (sur une égratignure suintante) 
 

Réponse de Mme Tron rappelle qu’effectivement, (sauf exception) les produits désinfectants ne sont pas 
utilisés. 
 

- Le bac à sable et l’hygiène : rappel de la réponse du 2e conseil 
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 Le protocole sanitaire : 
 

- Est-ce que tous les cas de covid survenus dans l’école ont été communiqués aux parents ? 
Combien y a-t-il eu de cas finalement depuis le retour du confinement ? 

 
Mme Tron renvoie au point « protocole », précédemment dans le compte-rendu. 
 

- Une famille pense que le protocole sanitaire n’est pas toujours appliqué notamment le brassage 
des classes (et trouve choquant d’utiliser 2 allers-retours en car sans pique-nique en extérieur). 
 

Mme Tron répond que non, le brassage n’existe pas et que dans cette logique, lors des sorties organisées, 
un car a été prévu pour chaque classe même si cela a engendré des coûts supplémentaires et une pollution 
également supplémentaire. Dans cette même logique, les déjeuners en extérieurs n’ont pas été organisés. 
 

- La séparation dans la cour est difficile pour les enfants. Les allégements de protocole vont-ils 
permettre de les supprimer ? 

Mme Tron s’appuie sur les protocoles qui évoluent.  
 

- Serait-il possible de rouvrir les accès à l’école par les deux portails ? (Comme avant tous les 
protocoles) 
 

Mme Tron répond que les deux portails sont ouverts et qu’il ne sera toujours pas possible de choisir le 

portail qui convient le mieux à la rentrée. Les souhaits sont recevables mais ce point sur la sécurité n’est pas 

négociable. 

 

 La restauration scolaire : 
 

- Demande pour les enfants qui ne mangent pas de viande : peut-on leur donner autre chose à la 
place ? 

Mme Adobet répond que non, il n’y a pas de repas de substitution. 

 

- Les goûts particuliers de certains menus (raviolis aux épinards tous les deux semaines) : rappel de 
la réponse du 2e conseil 

 
 

- Le menu végétarien permet-il un apport suffisant en protéines (est-il équivalent à un repas 
carné) ?  

Mme Adobet précise que les menus répondent à des normes qualitatives et quantitatives réglementées. 

- Est-il possible de proposer plus de féculents (pâtes, riz) ? plus de fruits ? 
Mme Adobet répond que les élèves peuvent se resservir de tous les aliments. 
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- Bruit à la cantine : renvoi à la réponse déjà faite au 2e conseil ? 

 
- Y a-t-il des punitions collectives sur la pause méridienne ? (Une famille veut faire savoir que son 

enfant appréhende la cantine à cause de cette « pratique ») 
 

Mme Adobet répond que c’est une pratique qui n’a pas lieu d’être. On parle également de recadrage parfois 
nécessaire, pas de punition collective. 
 

- Une demande pour augmenter la part des produits bio et locaux dans les assiettes : serait-ce 
réalisable ? est-ce envisageable ? 

 
Mme Adobet répond que la priorité est faite aux aliments qui proviennent de moins de 80km (donc local) 

sauf en ce qui concerne la viande et les féculents. Les filières ne sont pas encore optimisées. 

Il y a un repas bio une fois par semaine. 

 

 L’accueil périscolaire 
- A nouveau est pointé le souhait d’activités périscolaires sur le temps d’accueil comme de l’étude/ 

aide aux devoirs, des activités artistiques, des cours d’anglais. Lors de précédents conseils, était 
évoquée une possible réflexion à ce sujet. Ce sujet a-t-il été discuté et des pistes sont-elles 
avancées ? 
Rappel réponse au précédent conseil 

 
 

- Pourquoi n’y a-t-il pas de centre de loisirs à Villemandeur le mercredi ? 
 

Mme Adobet répond que le centre de loisirs (pour les mercredis) est installé à Pannes, il y a un partenariat 
entre les deux communes, le centre a été conçu en ce sens. 
 

 

- Toujours le manque de surveillance déploré : point déjà répondu dans les conseils précédents  
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 Voirie : 

- Mêmes remarques qu’aux précédents conseils : certains déplorent le manque de stationnement et 
la forte circulation à 16h30 - renvoi aux réponses des précédents conseils 
Proposition de rappel du compte-rendu du 1er conseil : 

La problématique du stationnement autour de l'école est un sujet connu de la mairie et étudié : le nombre d'emplacements 

est considéré comme suffisant puisque certains parkings ne sont pas complets : il est ainsi rappelé que le parking de l'église 

est à moitié vide le matin et qu'il y a des places dans les rues tout autour de celles des écoles. 

La rue Chaintreau n'est pas estimée dangereuse notamment grâce à la présence de l'agent municipal (Aymé) qui fait 

traverser les enfants en étant soucieux de leur sécurité aux abords de l'école. Fermer complètement la circulation (telle que 

cela a été testé en juin) a créé beaucoup de mécontentement et a posé trop de problèmes pour les bus.  

La rue Jodon comporte suffisamment de stationnement à quelques pas du portail. 

Quant à la solution de n'ouvrir qu'un seul portail, elle engendrerait pour le coup une hausse du stationnement sauvage rue 

Chaintreau. La police municipale passera pour évaluer la situation et sanctionner les écarts (mais elle doit à ces heures-là 

assurer la sécurité à divers endroits de la ville et notamment des deux écoles et du collège). 
 

Mme Adobet précise que la municipalité a fait une demande à l’agglo pour l’installation d’un plateau 

(passage large et surélevé) dans la rue Chaintreau.  

 

- Une famille s’inquiète du non-respect du code de la route par les élèves arrivant en vélo. 
 

- Le parking vélo pour les élèves semble trop petit et n’est pas couvert. Serait-il envisageable de 
l’améliorer ? 

 

Mme Tron répond que les élèves sont sensibilisés à l’éducation routière (APER), les rappels sur le port du 

casque sont faits très régulièrement.  

Quant au parking vélo, il est rarement occupé à 100%. Le fait de le couvrir n’est, à ce jour, pas à l’étude. 

Certes il y avait de nombreux vélos posés sur le grillage ces dernières semaines, le vendredi, car le cycle 

« vélo », activité d’EPS, a duré 6 semaines pour deux classes de CM. 

 

8- Préparation de la rentrée scolaire 2021/2022 

Mme Tron précise les points suivants : 
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Pour terminer ce conseil d’école, Mme Tron tient à remercier bon nombre de personnes : 

 

 

La séance est levée à 20h20. 

 

  


